
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 
НЕ ПОВЕЗЛО: я родился и вырос в Советском Союзе. Перед 
нами были открыты все дороги. В детстве самым счастливым 

временем года было лето. 

Мы жили в микрорайоне Гай-
ва, Кама — рядом. Я занимался 
парусным спортом в клубе «Бу
ревестник» и все дни пропадал 
на реке. Вслед за нашим земля
ком, великим русским писателем 
Михаилом ОСОРГИНЫМ я могу 
повторить: «Взмах вёсел — как 
взмах крыльев, ветер не угонится 
за дыханием, все движется, вы
растая и умаляясь, между зеле
ной глубью и голубой высью летит 
свободная душа, рассекая воду и 
воздух, и это и есть правда, это и 
есть творчество, раскрытие тайн 
вверху и внизу, ясное, всеутверж-
дающее «да», отрицающее землю, 
в которую так больно врастают 
ноги. Я не знаю музыки чище и со
вершеннее журчанья воды у бортов 
маленькой лодки — на величавой 
Каме, моей крестной матери». 

Мне повезло и с родителями, 
умными, честными и талант
ливыми людьми. Мой отец — 
полковник Алексей Петрович 
САМОНОВ — преподавал в ин
ституте. Он был кандидатом пси
хологических наук, доцентом, 
главным специалистом психоло
гической службы Управления го
сударственной пожарной службы 
ГУВД Пермской области, заслу
женным сотрудником МВД Рос
сии. Отец был награжден меда
лью «За отвагу на пожаре»: он 
сам и руководимые им подразде
ления спасли на пожарах 1087 че
ловек, в том числе 85 детей. 

Школьные годы летели быс
тро. Я был одним из самых ак
тивных пионеров в школе, учил
ся хорошо, во всех школьных 
делах принимал участие: сборах, 
субботниках, классных часах, 
«Зарницах», походах. Наверное, 
поэтому одноклассники выбрали 
меня председателем совета от
ряда, а потом — членом совета 
дружины школы. 

После окончания школы, по 
совету отца, я поступил в Сверд
ловское пожарное техническое 
училище. И ни разу не пожалел о 
сделанном выборе. Сколько я уз
нал и увидел! К примеру, посла
ли нас в Свердловский драмати
ческий театр на дежурство, а там 
в это время проходили гастроли 
МХАТа. С такими знамениты

ми актерами познакомился... 
А еще побывал в командировке 
на Олимпиаде-80 в Москве. 

После окончания училища 
меня распределили в Пермь, в 
Третью самостоятельную вое
низированную пожарную часть 
(СВПЧ № 3) в Мотовилихе. Че
рез три года я стал преподава
телем Учебного центра. Потом 
меня назначили заместителем 
начальника СВПЧ № 4 на Пар
ковом. В эти же годы я окончил 
строительный факультет Перм
ского политехнического инсти
тута. 

В середине восьмидесятых 
Парковый активно застраивался. 
Частный сектор сносился, люди 
получали новые квартиры. Толь
ко хозяева покидали свой дом, 
как тут же находились желающие 
погреться у огонька. На пожары 
мы выезжали по нескольку раз за 
ночь... 

Мне повезло и с семьей. В на
чале восьмидесятых я встретил 
свою любимую и единственную 
Татьяну. Нашим родителям дали 
квартиры в одном доме. Мне Та
тьяна нравилась, и однажды я 
решился пригласить ее на свида
ние. Был день рождения комсо
мола, праздничный вечер в клубе 
УВД. С тех пор мы вместе. В бу
дущем году мы отметим тридца
тилетие со дня нашей свадьбы. 
В 1982 году у нас родился сын. 
Сын женат, два года назад у него 
родился сын, которого в мою 
честь назвали Александром. 

Мне нравилось работать в 
пожарной службе. Как любая 
опасная профессия, она крепка 
настоящим мужским братством. 
Я отдал этой работе шестнад
цать лет жизни, но в 1996 году 
мне пришлось уволиться в запас. 
Это было время постоянной не
выплаты зарплаты, надо же было 
кормить семью. Ничего, кроме 
своей профессии, я не знал, по
тому и занялся установкой ох
ранно-пожарной сигнализации, 
открыл свое дело. Однако вскоре 
меня пригласили в МУП «Перм-
горкоммунтепло» на должность 
главного инженера. Так нача
лась моя работа в системе жи

лищно-коммунального хозяйст
ва. Вскоре мне предложили 
должность заместителя главы 
администрации Дзержинского 
района, где я курировал систему 
ЖКХ, благоустройство района, 
межевание земли и прочие слож
ные отрасли. 

Иногда это напоминало вой
ну с ветряными мельницами. 
Люди приходят с жалобами на 
то, что ремонт в домах не про
водится десятилетиями, что нет 
благоустройства и освещения 
дворов, дороги не ремонтиру
ются. А средствами распоряжа
ется город, и на любые прось
бы о финансировании всегда да
вался один ответ: средств нет, 
когда будут — неизвестно. Мне 
надоел этот бардак, я уволил
ся из администрации и пришел 
сюда, чтобы изменить ситуацию 
в ЖКХ в лучшую сторону. Те
перь я знаю, как это сделать. По 
многим сложным вопросам меня 
консультирует депутат Государ
ственной думы Галина ХОВАН
СКАЯ. Я являюсь ее помощни
ком в Государственной думе. 

Наша управляющая компания 
была создана одной из первых в 
городе, в 2006 году. Сейчас мы об
служиваем более семидесяти до
мов по всему городу. Это 480000 
кв. метров. По величине наша 
управляющая компания — шес
тая по городу. Крупнее нас толь
ко те управляющие компании, 
которым в целях эксперимента 
передавались на обслуживание 
целые микрорайоны, а в качестве 
подарка прилагались действую
щие жилищные службы. 

Друзья спрашивают меня, 
зачем я пошел на выборы. Воп
росы реформирования системы 
ЖКХ требуют системного подхо
да и знания специфики. Пока же 
депутаты даже тарифы на услуги 
ЖКХ принимают на глазок, в 
зависимости от того, насколько 
поднимут цены на энергоноси
тели. Система софинансирова-
ния в жилом секторе не работает 
и не может работать — откуда 
ветеранам, пенсионерам, инва
лидам, матерям-одиночкам взять 
средства, если они и так еле кон
цы с концами сводят? Вопросы 
эти надо решать, немедленно и 
на законодательном уровне. 

Александр САМОНОВ 

БИОГРАФИЯ 
Александра Алексеевича 

САМОНОВА, 
кандидата в депутаты Законодательного 

собрания Пермского края (округ № 3) 

Родился 4 января 1960 года в городе Губаха Пермской 
области. Отец — кандидат психологических наук, доцент, 
полковник, заслуженный сотрудник МВД России. Мать — 
служащая. 

С 1977 по 1980 год — учеба в Свердловском пожарно-
техническом училище МВД СССР по специальности «Про
тивопожарная техника и безопасность». 

С 1981 по 1987 год — учеба в Пермском политехниче
ском институте по специальности «Промышленное и граж
данское строительство». 

2002 год — повышение квалификации в Петербургском 
энергетическом институте повышения квалификации Ми
нистерства энергетики Российской Федерации. Курс: «Опе
ративно-диспетчерское управление городскими системами 
теплоснабжения». 

2006 год — учеба в Уральской академии государственной 
службы. Курс: «Менеджмент в системе мобилизационной 
подготовки экономики субъекта Федерации». 

Опыт работы 

Сентябрь 1977-го — октябрь 1993 года — служба в орга
нах МВД. Занимал руководящие должности в ПАСС УВД 
Пермской области. 

С 1990 по 1991 год — депутат Дзержинского районно
го Совета народных депутатов по избирательному округу 
№ 62. 

Ноябрь 1993-го — май 2000 года — коммерческая дея
тельность в сфере производства товаров народного потреб
ления и оказания услуг. 

Июнь 2000-го — апрель 2004 года — технический дирек
тор муниципального предприятия «Пермгоркоммунтепло». 
Основные обязанности: организация безаварийной эксплуа
тации и проведение своевременного ремонта инженерных 
сетей и оборудования центральных тепловых пунктов на 
территории города Перми, разработка и внедрение автома
тической системы учета и контроля за работой оборудова
ния ЦТП, создание электронной карты сетей теплоснабже
ния города Перми. 

Май 2005-го — декабрь 2006 года — первый заместитель 
главы администрации Дзержинского района города Перми. 
Основные обязанности: организация работы в сфере ЖКХ и 
благоустройства, контроль над землепользованием и строи
тельством, председатель Комиссии по чрезвычайным ситуа
циям и пожарной безопасности. 

С декабря 2006 года по настоящее время — директор 
ООО «Жилищная управляющая компания». 

Общественная деятельность 

Помощник депутата Государственной думы Российской 
Федерации Г. П. Хованской, председателя подкомитета Го
сударственной думы по реформированию ЖКХ. 

Председатель правления некоммерческого партнерства 
«Пермская саморегулируемая организация жилищно-ком
мунального хозяйства». 

Правительственные награды 

Благодарственное письмо министра внутренних дел 
СССР, с вручением нагрудного знака «Участнику службы 
по охране общественного порядка на играх XXII Олимпиа
ды» (Москва, 1980). 

Медаль «За безупречную службу» III степени. 
Медаль «За безупречную службу» II степени. 
Почетная грамота Министерства регионального разви

тия Российской Федерации. 

Общественные награды 

Знак-орден «Во славу Отечества» (приказ № 73-мс от 
25.02.2008 г. Международная академия общественных наук). 

Лидер партии «Справедливая Россия» С. Миронов (слева) и А. Самонов. 
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ЗАБЫТОЕ ПОКОЛЕНИЕ 

ЕСПРАВЕДЛИВОСТЯМИ, творящимися в социальной сфере, 
никого уже не удивишь. Но есть такие факты, которые вызы

вают наибольшее возмущение. 

« В ы с л и ш к о м д о л г о ж и в ё т е ! » 

Федеральным законом № 122 
от 22.08.2004 г. (так называе
мая «монетизация льгот») были 
внесены изменения в Закон 
«О ветеранах». Меры социаль
ной поддержки ветеранов труда 
были переданы на усмотрение 
субъектов Федерации. Законода
тельным собранием был принят 
Закон № 1830-388 от 30.11.2004 г. 
«О социальной поддержке от
дельных категорий населения 
Пермской области», лишивший 
льгот тружеников тыла. Однако 
за ветеранами труда мирного 
времени льготы были оставлены 
(см. таблицу). 

ные усилия «прижать» стари
ков так, чтобы они, наконец, 
прекратили свое существова
ние. К примеру, ветерану тыла-
семидесятишестилетнему Вита
лию СОЛОВЬЕВУ, пришедше
му в краевую администрацию с 
письмом, адресованным губер
натору Олегу ЧИРКУНОВУ, чи
новница из канцелярии сказала: 
«Вы слишком долго живёте!» 
Поэтому сознательное увеличе
ние продолжительности своей 
жизни (отказ от вредных при
вычек, своевременная госпита
лизация) — это своеобразный 
протест стариков против соци
альных преобразований губер
натора. 

Наименование льготы 
Ст. 3. Труженики 

тыла в годы Великой 
Отечественной войны 

Ст. 2. Ветераны труда 
мирного времени 

Льгота по оплате 
жилья в размере 50% 
занимаемой общей 
площади и др. 

Нет Есть 

Льгота по оплате 
коммунальных услуг 
в размере 50% и др. 

Нет Есть 

В Свердловской области 
труженики тыла имеют список 
социальных льгот, состоящий 
из четырнадцати наименова
ний. Губернатор Свердловской 
области Эдуард Россель внес в 
областную думу предложение о 
льготах для тружеников тыла — 
ветеранах труда, которое нашло 
понимание у депутатов. 

Чтут ветеранов в Чувашии, 
Московской, Челябинской, Са
марской, Тюменской и других 
областях. А вот в Пермском 
крае, имеющем самые дорогие 
недра в стране, краевой влас
тью были предприняты серьез-

« И вновь п р о д о л ж а е т с я 

бой. . .» 

Пенсионеры боролись за 
свои права. В марте 2005 года у 
стен Законодательного собрания 
прошел большой митинг против 
монетизации льгот. Я вышла из 
здания ЗС, когда колонна де
монстрантов свернула с улицы 
Ленина на улицу Попова. Ста
рики шли к мосту, хотели пере
городить автомобильное движе
ние. В той колонне был и мой 
отец. Я боялась, что для разгона 
демонстрантов вызовут ОМОН 
и папа может пострадать. 

Догнала колонну, когда лю
ди встали на углу улиц Попо
ва и Коммунистической (ны
не — Петропавловская). Плот
ное облако отчаяния и нена
висти окутывало толпу, плотно 
обступившую губернатора Оле
га ЧИРКУНОВА. В пятнадца
тиградусный мороз губернатор 
был без шапки. Его лицо было 
белым. 

Фронтовичка-санитарка, пе
редвигающаяся на двух костылях, 
рыдала в мегафон: «Мы вам не 
нужны. Поставьте душегубку — 
сжигайте нас!» Один из фронто
виков сказал: «Мы стояли под 
Москвой, отступать было неку
да. И сейчас отступать некуда — 
позади фобы». 

Старики кричали губернато
ру: «Ты — убийца! Вон из на
шего города!» Звучали слова и 
покрепче. Какая-то особо обо
зленная пожилая женщина су
нула Чиркунову кулаком в реб
ра. Короче, диалога не получи
лось. За шок, который пережил 
тогда губернатор, он вполне рас
считался с ветеранами. Льготы к 
труженикам тыла не вернулись 
до сих пор. 

Пять лет идет безуспешная 
переписка стариков с краевой 
властью. Они обращались ко 
всем: к президентам В. ПУТИ
НУ и Д. МЕДВЕДЕВУ, в полит
совет регионального отделения 
«Единой России» и т. д. Пер
вый ответ на вопрос о льготах, 
адресованный губернатору, был 
получен от заместителя предсе
дателя правительства Пермского 
края Валерия СУХИХ (№ 3107 
КЛ от 15.12.2006 г.). В письме 
подтверждалось, что труженики 
тыла льгот не имеют, но могли 
бы их получать, если бы явля
лись ветеранами труда мирного 
времени. 

В решении лишить льгот тех, 
кто старше, прослеживается ма
ниакально-депрессивная мысль: 
не умерли от непосильной рабо
ты и голода во время войны, так 
торопитесь сделать это сейчас. 
Ведь ветераны тыла — это носи
тели не только памяти, но и со
весть нации. Они знают, «какой 
ценой завоевано счастье». Зачем 
нынешней власти живой укор?!. 

« А х , о б м а н у т ь меня 

н е т р у д н о . . . » 

В июле 2008 года по инициа
тиве депутата Законодательного 
собрания Павла МАКАРОВА от 
фракции КПРФ был подготов
лен законопроект «О внесении 
изменений в Закон Пермской 
области «О социальной поддерж
ке отдельных категорий граж
дан». Коммунисты предлагали 
вернуть льготы ветеранам тыла. 
Депутат Константин ОКУНЕВ 
еще до пленарного заседания 
сказал мне, что фракция «Еди
ной России» законопроект не 
поддержит. Так и получилось. 

В заключении на проект за
кона сказано: «Численность ве
теранов Великой Отечественной 
войны на сегодняшний день со
ставляет 76630 человек, из них 
одновременно являются ветера
нами труда 73332 человека...» 
Стоп! Ветераны труда получают 
льготы по оплате коммунальных 
услуг и жилья, нас же интересу
ют ветераны тыла, которые их 
не получают. Но в заключении 
приведена таблица, в которую 
втиснуты ВСЕ ветераны. 

Фото из архива пермской 
газеты «Зеркало». 

Ирина АРТЕМОВА 

В начале 2009 года труженики 
тыла в очередной раз попробо
вали добиться справедливости. 
Письмо было направлено пред
седателю Законодательного соб
рания Пермского края Николаю 
ДЕВЯТКИНУ. Был получен от
вет № 5 кл-исх. от 13.02.2009 г.: 
«Следует отметить, что в ранее 
действовавшей (старой! — Авт.) 
редакции Федерального закона 
от 12.01.1995 г. № 5-ФЗ «О ве
теранах» для различных групп ве
теранов были установлены меры 
социальной поддержки ражичного 
уровня. По логике федерального 
законодателя, различия в уровне 
этих мер свидетельствуют об 
особой государственной поддер
жке фронтовиков и других лиц, 
принимавших участие в боевых 
действиях, а также проживав
ших и работавших в годы войны в 
тяжелейших условиях блокадного 
Ленинграда. Так, льготы по оп
лате жилья и коммунальных ус
луг предоставлялись до 1 января 
2005 года и предоставляются в 
настоящее время лишь тем уча
стникам войны, кто принимал 
непосредственное участие в бое
вых действиях». 

Хорошо. Почему же тогда в 
Пермском крае с 1 января 2005 го
да предоставлялись льготы вете
ранам труда в мирное время, не 
принимавшим участия в боевых 
действиях, а также не прожи
вавшим и не работавшим в годы 
войны в тяжелейших условиях 
блокадного Ленинграда? Пыта
юсь понять логику краевых за
конодателей. Но не понимаю. 

Из письма Николая ДЕВЯТ
КИНА следует, что ветеранам 
тыла нельзя возвращать льготы 
якобы потому, что они «окажут
ся в более выгодном положении по 
отношению к другим категори
ям ветеранов Великой Отечест
венной войны, имеющим более 
высокий уровень государственной 
поддержки». Ну и, конечно же, 
в связи «с сокращением динами
ки основных бюджетообразующих 
показателей принятие новых рас
ходных обязательств приоста
новлено». 

Почему же мои земляки — 
труженики тыла — так настой
чиво добиваются возвращения 
льгот? Вопрос не только в день
гах. Люди хотят, чтобы их заслу
ги перед Отечеством были при
знаны законодателями. Пока же 
региональная власть ведет войну 
против тружеников тыла. Лет 
через пять—десять победа над 
стариками будет полной. Обра
дует ли она вас, господа «едино-
россы»? 

П о п ы т к а н о м е р . . . 

Чьи указания выполнял чи
новник, готовивший лживую 
таблицу, чтобы ввести в заблуж
дение депутатов Законодатель-
ного собрания?.. 

Руководство Законодатель
ного собрания законопроект не 
поддержало. На 2010 год надо 
было всего-то 20 миллионов 
рублей, но их не нашлось для 
ветеранов тыла. Однако те же 
законодатели — депутаты «Еди
ной России» — согласились на-
править на развитие до сих пор 
ничем особо не отличившегося 
Пермского центра развития ди-
зайна 7,1 млн рублей в 2009 году 
и 50 млн рублей в 2010 году. На 
этом особо настаивал губерна
тор. 

Провальные 
реформы 

ЕПУТАТ фракции «Справед
ливая Россия» в Государ

ственной думе Оксана Дмитриева 
о социальной политике государ
ства за последние четыре года. 

Пенсионная реформа, ко
торая проводилась с 2002 года, 
привела к резкому падению от
носительного уровня пенсий, и 
в 2007 году коэффициент заме
щения достиг рекордно низкого 
уровня — 22,7 процента. Была 
сделана попытка повысить уро
вень пенсии, не устраняя поро
ков пенсионной системы: ис
пользование и накопительного 
элемента, и регрессивной шка
лы. Это привело к тому, что пен
сии остались на низком уровне 
и по-прежнему не справедливы 
по формуле расчета. При этом 
сохраняется огромный дефицит 
Пенсионного фонда и повышен
ные страховые взносы, которые 
нанесли самый большой удар по 
малому бизнесу и обрабатываю
щей промышленности. 

Что надо было бы делать? 
Надо было принять волевое, 
концептуальное и профессио
нальное решение по изменению 
всей конструкции пенсион
ной системы. Этого сделано не 
было. 

Реформа здравоохранения 
продолжается уже более пятнад
цати лет. Она разрушила ста
рую государственную систему, 
но не создала новую страховую. 
И получился неэффективный и 
во многом не работающий гиб
рид. Для полностью страховой 
системы не хватает потенциала, 
традиций. Не хватает и финан
совых средств. 

На здравоохранение будет 
потрачено 3,7 процента от ВВП, 
а минимальная норма, по мер
кам Всемирной организации 
здравоохранения, — 5 процен
тов. Для введения работоспособ
ной страховой системы нужно 
иметь некоторый запас средств, 
то есть в общем 6—7 процентов 
от ВВП. В итоге получается, что 
те недостаточные средства, ко
торые идут на здравоохранение, 
в какой-то своей части попадают 
тем, кто не лечит — страховым 
компаниям, фондам и прочим. 

В целом, мы считаем, что в 
социальной политике, в соци
альной области не хватило поли
тической воли и профессиона
лизма для того, чтобы подвести 
черту под прежними вредными 
реформами и внедрить новые 
эффективные конструкции и в 
здравоохранении, и в пенсион
ном обеспечении. 

По материалам 
пресс-службы фракции «СР» 

в Государственной думе 
Российской Федерации 



Все вы — потерянное поколение. 
Гертруда Стайн (в разговоре) 

КАК ЖИВЕШЬ, МОЛОДЕЖЬ? 

15 ноября 2011 года Территория ПЕРМЬ № 8 (19) Выбор есть! 

Увеличить количество 
бюджетных мест в вузах 
УКОВОДИТЕЛЬ фракции «Справедливая Россия» Сергей 
МИРОНОВ и депутат Виктор ШУДЕГОВ внесли в Госу

дарственную думу проект Федерального закона «О внесении из
менений в статью 41 Закона РФ «Об образовании» и в статью 2 
Федерального закона «О высшем и послевузовском профессио
нальном образовании», который предлагает последовательный 
рост числа бюджетных мест в вузах. 

В 2008 году в России за 
счет средств федерального 
бюджета обучалось только 211 
студентов на 10 тысяч чело
век, в то время как в 1981 го
ду — 219 студентов. Таким об
разом, в последнее десяти
летие установилась практи
ка сокращения доступности 
высшего профессионального 
образования путем сокраще
ния числе бюджетных мест 
в вузах. Это происходит на 
фоне сокращения численно
сти населения России (с 1995 
по 2007 год численность насе
ления сократилась на 6,2 млн 
человек). На платной основе 
в вузах России обучается бо
лее половины студентов. 

Действующие положения 
Закона Российской Федера
ции «Об образовании» и Фе
дерального закона «О выс
шем и послевузовском про
фессиональном образова
нии» гарантируют обучение 
за счет средств федерального 
бюджета в федеральных го
сударственных образователь
ных учреждениях высшего 
профессионального образо
вания только 170 студентов 
на каждые 10 тысяч человек. 

Такая политика в области 
высшего профессионального 
образования обрекает Россию 
на стагнацию и сползание 
в ранг стран третьего мира. 
Поэтому в современных ус
ловиях принципиально важ
но установить на законода
тельном уровне положения, 
фиксирующие курс России 

на повышение образователь
ного уровня населения путем 
стимулирования граждан к 
получению высшего профес
сионального образования. 

Настоящий законопроект 
фиксирует следующее ми
нимальное число студентов, 
обучающихся за счет средств 
федерального бюджета (на 
каждые 10 тысяч человек, 
проживающих в Российской 
Федерации): 

• с 1 сентября 2012 года — 
не менее 190 студентов; 

• с I сентября 2013 года — 
не менее 210 студентов; 

• с 1 сентября 2016 года — 
не менее 230 студентов; 

• с 1 сентября 2020 года — 
не менее 250 студентов. 

Реализация законопроек
та потребует дополнительно
го финансирования за счет 
федер&пьного бюджета с 2017 
года в размере 3,4 млрд руб
лей и с 2021 года — 5,6 млрд 
рублей. Однако эти расходы 
окупятся за счет притока ква
лифицированных специалис
тов в высокотехнологичные, 
наукоемкие и высокодоход
ные отрасли экономики. 

Принятие данного проек
та Федерального закона будет 
с одобрением воспринято в 
обществе и благотворно ска
жется на развитии экономи
ки страны, благосостоянии 
граждан и укреплении ее эко
номической безопасности. 

Текст законопроекта на 
сайте фракции «СР»: duma. 
spravedlivo.ru 

Россия - лидер по числу 
самоубийств среди 

несовершеннолетних 
ОСУДАРСТВЕННЫЙ научный центр социальной и судебной 
психиатрии им. В. П. Сербского обнародовал шокирующие дан

ные: за двадцать лет (1990—2010 гг.) самостоятельно ушли из жиз
ни 800 тысяч россиян. 

По данным официальной 
статистики, от самоубийств 
ежегодно погибает около 2800 
детей и подростков в возрасте 
от 5 до 19 лет, и эти страшные 
цифры не учитывают случаев 
попыток к самоубийству. По 
этому показателю наша стра
на держит печальное лидерст
во среди всех стран Европы. 

Высокий процент суицидов 
в стране явно свидетельствует о 
социальном и моральном небла
гополучии. Этот вопрос заботит 
социологов, психологов, нарко
логов, педагогов, родителей. 

Анализ материалов уголов
ных дел и проверок обстоя
тельств причин самоубийств 
несовершеннолетних, прове
денный Генеральной проку
ратурой России, показал, что 
62 процента всех самоубийств 
несовершеннолетних связано 
с семейными конфликтами 
и неблагополучием в семье, 

боязнью насилия со стороны 
взрослых, бестактным пове
дением отдельных педагогов, 
конфликтами с учителями, 
одноклассниками, друзьями, 
черствостью и безразличием 
окружающих. 

Только продуманные и эф
фективные меры, направлен
ные на защиту материнства и 
детства, на реальную, а не по
казушную борьбу с производ
ством «паленой» водки, с рек
ламой, а по сути, вовлечени
ем подростков в употребление 
пива и других спиртосодер
жащих напитков, с курением 
и употреблением наркотиков, 
решение проблем молодежно
го досуга — только все это в 
комплексе сможет прекратить 
наше позорное лидерство по 
числу самоубийств среди не
совершеннолетних. 

По материалам сайта spravedlivo.ru 

НЕ уже двадцать пять, а я ни с чем. И не потому, что я глу
пая/необразованная/ленивая, а потому, что как-то не сложи

лось всё. Недавно еще казалось: впереди тьма времени, все успе
ется, все будет. Да вот только вместо какой-либо определенности 
время принесло сознание того, что я совершенно не знаю, что делать 
со своей жизнью. 

Теперь я понимаю, что мы 
пропали. Мои одноклассники/ 
одногруппники/друзья — все 
мы, нынешняя молодежь, плы
вем по течению, часами зависа
ем ВКонтакте, болтая ни о чем. 
И никому-то до нас нет дела. 

Честно признаться, в не об
ремененном проблемами дет
стве у меня было гораздо боль
ше планов на жизнь. Я могла 
бы стать сыщиком, как Шерлок 
Холмс, или врачом, как мама. 
Могла бы написать книгу и 
прославиться на весь мир! Же
лания с годами корректирова
лись, становилось понятно, что 
нужно определяться. Выбрала 
направление, окончила вуз... 
Что же дальше? Работа, рабо
та, работа. Можно было пойти 
по специальности — учителем. 
Романтика этой профессии из
вестна: нести светлое, доброе, 
вечное! Но зарплата учителя 
унизительно мала, жить на нее 
невозможно. 

Мое поколение не может 
позволить себе работу, к ко
торой лежит душа. Мы долж-
ны вертеться, чтоб хоть как-то 
продержаться на плаву. И все 
равно никто, понимаете, никто 
не знает, как, не имея богатых 
родителей или родственников 
со связями, можно купить квар
тиру. Да что там, даже машину. 
Все эти размышления вводят 
в ступор — как мне начинать 
жить «взрослой жизнью», со-
здавать семью, кормить и оде-
вать детей? Государство щедро 
предлагает — бери ипотеку, мы 
сделали всё, чтобы ты смогла 
устроиться в этом мире! Ты бу
дешь расплачиваться за квар
тиру до конца своих дней. Зато 
твои дети и внуки будут счаст
ливы! А если в село поедешь 
работать — мы тебе через пять 
лет жилье просто так дадим, 
потом, правда, еще десять лет 

надо будет его отрабатывать... 
Но это же мелочи, правда? Не 

забудь подписаться кровью! 
Мы — пропавшее поколе

ние. Мне еще как-то повезло: 
образование, работа, интелчи-
гентные друзья... Но каждый 
вечер за окном — там скверик, 
засыпанный толстым слоем му
сора, с одной (судя по количе

ству тусующихся около нее пер
сонажей, безразмерной) лав
кой — гогот, пьяные выкрики 
и омерзительное пение, танцы 
под навязчивое «дуц-дуц-дуц». 
Гуляет молодежь. Идешь мимо, 
вслед, как по нотам: дай «сигу», 
«жигу» (названия сигареты и 
зажигалки у гопников. — Авт.) 
и червонец. Если ответишь, что 
не куришь, — плевок в спину. 

Утром, в забитом доверху 
долгожданном трамвае, едут 
девочки и мальчики, недавние 
школьники, набалдевшиеся, 
наглотавшиеся вольного ветра 
юности до ранних мешков под 
глазами. В руках у молодых пас
сажиров, громко и нецензурно 
рассказывающих попутчикам 
о своих ночных похождени
ях, отрава — пиво и химичес
кие коктейли. Просто потому, 
что пиво нынче стоит меньше, 
чем сок. А зачем платить боль
ше, если градус меньше? Нас 
же просто спаивают, чтоб не 
вякали. 

Нас одевают так, чтобы мы 
не могли родить. Посмотри
те на девчонок — джинсы еле 
прикрывают лобок (штанов 
другого кроя в продаже нет!), 
куртки до пупка, спина и живот 
наголе. Это — в мороз! Гинеко
логии переполнены молодыми 
женщинами, еще в подростко
вом возрасте простудившими 
то, что надо было беречь. 

А знаете, что в этом всем 
самое страшное? То, что у на
шего поколения тоже будут 
дети. А у кого-то они уже есть. 
Живут в чаду табачного дыма 
рядом с ненагулявшимися ма
мой и папой. Или без них — 
в детском доме. Искалеченное, 
нездоровое, запуганное, заби
тое, озлобленное, неразвитое 
новое поколение — наше буду
щее. Они будут еще хуже нас. 

Мы росли мечтателями — 
выросли циниками. Мы ни во 
что не верим. Мы так же, как 
и взрослые говорим вечерами 
о той разрухе, до которой до
ведена страна. Мы тешим себя 
единственной надеждой — вы
рваться отсюда, уехать туда, 
где нас никто не ждет, но где 
к человеку относятся как к че
ловеку. Ведь самый главный 

и жестокий циник — государ
ство. Оно плевать на нас хо
тело. Да что там на нас! Мы, 
может, пока и не заслужили 
хорошего отношения. Но боль
но думать о родителях, кото
рые всю жизнь здесь прожили, 
работали для страны вообще 
и для нас, детей, в частности. 
А сейчас еле сводят концы с 
концами. Больно за тех, кто 
когда-то воевал за наше «свет
лое» будущее, а сейчас прихо
дит в магазин, заходит в мясной 
отдел, и со слезами на глазах 
уходит оттуда, ведь то, что им 
по карману, не ест даже кошка. 
Как можно создать счастливое 
будущее в стране, где наплева
ли на героев, где забыли исто
рию, где уничтожают детей и 
молодежь? 

Кому-то удается вырваться, 
перекроить свою жизнь, дейст
вительно стать счастливыми и 
сделать счастливыми своих де
тей. Но это — единицы. Они — 
герои своего времени, но не 
этой страны. А что остальные? 
Сопьются, станут наркомана
ми, профукают жизнь. Теле
видение прививает нам новую 
мораль: побольше секса и де
нег, поменьше работы, вместо 
культуры — пошлые шоу, по
пулярная пустая современная 
литература, «актуальное ис
кусство», пропагандирующее 
безобразное. Всё упростилось 
и опростилось. Пестрят крас
ками экраны телевизоров, вит
рины магазинов, мчатся мимо 
дорогие машины «золотой мо
лодежи». Но мы в этом мире — 
никто, пустое место. И так 
будет, пока государство нас 
не услышит, пока не поможет 
встать на ноги, действительно 
поможет — и не пустыми обе
щаниями, от которых тошнота 
к горлу подступает. 

Нам нужно, чтобы нас спас
ли, а для начала, хотя бы за
метили. Без нас нет будущего, 
а нас самих всё меньше. Наши 
дети либо вообще не появятся — 
многие из нас не хотят «пло
дить нищету», либо не смогут 
выжить в сложившейся ситуа
ции, либо вырастут волками. 

Когда государство поймет, 
что оно не только депутаты с 
олигархами, но и мы?! Или 
власть сознательно нас уничто
жает? То же с нашей страной 
пытался сделать и Гитлер. Но у 
него же не вышло. 

Екатерина ЕГОРОВА 

http://spravedlivo.ru
http://spravedlivo.ru


ЧЕГО БОИТСЯ КРЕМЛЬ? 
ДИНОРОССЫ» в курсе реальных цифр закрытых социологических 
опросов. В них содержатся данные, которые никогда не появятся 

в СМИ: «Справедливую Россию» поддерживает 20 процентов россиян. Это зна
чительно выше, чем раньше. 

Причин растущей популярности 
партии несколько. Основные: наша 
непримиримая позиция по ключевым 
социальным и политическим вопро
сам и нулевой кредит доверия власти. 

У «единороссов» есть два символа 
веры, поклонение которым выше лю
бого религиозного культа. Первый — 
вера в то, что благодаря подконт
рольным СМИ они могут до беско
нечности дурачить народ. Второй — 
безграничный, как им кажется, адми
нистративный ресурс. 

20 процентов голосов за «Справед
ливую Россию» — эта цифра вызыва
ет у «единороссов» истерию и толкает 
на открытые подлоги, грязную ложь 
и неприкрытые фальсификации. Аги
таторам дан приказ, а обо всем ос
тальном сказали: «Думать не надо — 

за вас все сделает «тяжелая артилле
рия» СМИ, прикроет любую ложь, 
замолчит всю правду». Случайно ли, 
что в репортажах о встрече с лидера
ми политических партий все сюжеты, 
связанные со мной, были вымара
ны редакторами? Случайно ли, что 
о недавнем незаконном задержании 
сорока двух агитаторов «Справедли
вой России» в Санкт-Петербурге ни
где нет ни слова? Случайно ли, что в 
блогах верещат о том, что «Справед
ливую Россию» покинуло несколько 
человек, но при этом нет ни слова о 
том, что из «Единой России» в нашу 
партию переходят очень влиятельные 
лица? Нет, всё это не случайность, 
это — звенья одной цепи. 

Продажные «обозреватели» и «экс
перты» заученно повторяют, как ман
тру, заклинания, полученные от крем
левских политтехнологов. Идет откро
венная манипуляция общественным 
мнением. Избирателя вычеркнули из 
политического процесса еще до выбо
ров, за народ уже всё решили. Но я 
верю в Россию и верю в народ, он не 
позволит себя обмануть. 

Россияне! Идите на выборы, го
лосуйте за нашу партию! Этим вы не 
только реально поможете стране, но и 
отправите в утиль кучу биомусора — 
продажных политтехнологов и журна
листов. «Единая Россия» не простит 
им своего поражения. 

А о «Справедливой России» хочу 
еще раз добавить: мы крепки и креп
нем! Несмотря на трудности — угро
зы, грязный пиар и информационную 
блокаду, — наша партия растет и нахо-
лит всё новых и новых сторонников. 

Мы верны идеалам справедливо
сти! Мы победим! 

Сергей МИРОНОВ 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»! 

Дорогие друзья, коллеги, соратники! 

Сердечно поздравляю вас с пятилетием воз

никновения партии «Справедливая Россия»! В на

шей партии состоит более 400 тысяч человек с 

активной гражданской позицией. 

«Справедливая Россия» — зрелая политическая 

сила. Мы создаем в России справедливое общество, 

которое гордится своей историей, чтит тради

ции, заботится о старшем поколении и уверенно 

смотрит в будущее. Мы последовательно отста

иваем принципы ответственной и эффективной 

социальной политики, принципы справедливости в 

общественной жизни и социалистическую перспек

тиву развития страны. 

От души желаю всем вам доброго здоро

вья, семейного благополучия, долгих лет жизни и 

успехов в деятельности на благо нашей великой 

и СПРАВЕДЛИВОЙ Родины! 

Александр САМОНОВ, 
член партии «Справедливая Россия», 

эксперт в вопросах ЖКХ 

Новости партии 

Рязанская область: задержаны акти
висты «Справедливой России» 

Сотрудники РОВД Пронского райо
на Рязанской области задержали акти
вистов «Справедливой России» с ти
ражом партийной газеты. По словам 
лидера списка эсеров Дмитрия Гудкова, 
старшему лейтенанту полиции Олегу 
Млехину не понравился лозунг «За Рос
сию без воров и жуликов!» По словам 
Гудкова, сотрудники полиции отказа
лись составлять протокол о задержа
нии, а задержание объяснили «коман
дой сверху». 

Якутия: «Справедливая Россия» от
казалась договариваться с «партией 
власти» 

Региональное отделение политиче
ской партии «Справедливая Россия» 
в Якутии отказалось поддержать ини
циативу регионального политического 
совета партии «Единая Россия» о под
писании соглашения «О ненападении». 
В истории уже имеется опыт, когда в 
1939 году Советский Союз подписал 
договор Молотова —Риббентропа. А в 
1941-м Германия, нарушив все догово
ренности, развязала кровопролитную 
войну. Мы считаем, что «партия влас
ти» уже объявила войну своему народу, 
не воплотив в жизнь ни одну социаль
ную программу. 

У «Единой России» имеется только 
одна цель — любым путем сохранить 
монополию власти. Эту цель они при
крывают различной бутафорией типа 
Общенародного фронта, программой 
«народного» бюджета и так далее. 

Предлагаем «партии власти», не име
ющей морали и принципов, разрушаю
щей Россию и уничтожающей ее народ, 
подписать Акт о своей безоговорочной 
капитуляции! 

Барнаул: полиция срывает распро
странение газет «Справедливой России» 

Полиция Барнаула не дает распро
странять федеральную и региональ
ную общественно-политическую газеты 
«Справедливой России». Полицейские 
ведут себя агрессивно: без всяких объяс
нений задерживают активистов партии, 
раздающих горожанам газеты и ходивших 
по улицам Барнаула с флагом «Справед
ливой России». Газеты изымают. 

Одного из молодых партийных ак
тивистов три часа продержали в Цен
тральном РОВД, где его допросили 
подполковник и капитан полиции, пы
тавшиеся выяснить, сколько ему платят 
за симпатию к «Справедливой России». 
Полицейские сняли отпечатки пальцев 
гражданского активиста, сфотографи
ровали его в профиль и в анфас, занес
ли в некую базу данных, заставили рас
писаться в протоколе, копию которого 
так и не отдали. 

Несмотря на давление со стороны 
полицейских, активисты партии уверя
ют, что не намерены отказываться от 
дальнейшего участия в законной поли
тической деятельности. 

Из сообщений пресс-служб 
региональных отделений партии «СР» 

Как-то одного известного актера 
спросили, не боялся ли он выступать 
перед депутатами в Государственной 
думе, на что он ответил: «Да не очень, 
начертил мелом вокруг себя круг, и 
ничего». 

4 ноября — День согласия и при
мирения. Мало кто знает, почему он 
так называется. На самом деле, это 
день согласия народа с решениями 
«Единой России» и примирение наро
да с этими решениями. 

В офис «Единой России» входит 
бородатый мужик в холщовой рубахе, 
подпоясанный кушаком. 

Секретарша: ' 
— А вы кто? 
— Иван Сусанин. 
— Тот самый? 
— Да, тот самый. 
— Ой, я сейчас всех сюда пригла

шу! 
— Да-да, приглашайте всех и пой

дем... 

Нашему корреспонденту стала из
вестна программа «Единой России» по 
проведению экономических реформ в 
России: «1. Сделать людей богатыми 
и счастливыми. Приложение 1. Список 
людей прилагается». 

— Ты за кого голосовал? 
— Что за вопрос? Естественно, за 

«Единую Россию». 
— Чем аргументируешь? 
— А чего тут аргументировать? Все 

равно понятно, что они победят. 
— Все равно понятно, что помрем. 

Может, тогда сразу убьемся? 

По приказанию сверху устраивают 
гей-парад. Директор крупного пред
приятия созвал профсоюзных работ
ников и говорит: 

— Значит, так! Чтобы послезавтра 
обеспечили явку 50 геев согласно раз
нарядке! 

— Да нет у нас столько! У нас вооб
ще неизвестно — есть ли. 

— Значит, так! Пойдут все те, кто в 
«Единой России». А кто не придет — 
положит на стол партбилет! 

Молодого члена «Единой России» 
вызвал к себе руководитель фракции 
«единороссов» в Госдуме. 

— Молодой человек, вы совсем не
давно вступили в «Единую Россию». 
Мы оценили вашу активную полити
ческую позицию и неустанную работу 
на благо нашей партии. Поэтому вы 
быстро стали помощником депутата, 
потом заместителем председателя 
регионального отделения «Единой 
России», а теперь мы внесли ваше 
имя в наш партийный список кандида
тов в Госдуму на ближайших выборах. 
Что вы на это скажете? 

— Спасибо, папа! 

Самый быстрый способ попасть на 
сайт «Единой России» — набрать в 
гугле «ер». Самый веселый — набрать 
в гугле «партия воров и жуликов». 

Вчера был обнаружен человек, ко
торому реально помогла «Единая Рос
сия»: он ее рекламным баннером сено 
от дождя прикрыл. 

Предвыборный плакат «Единой 
России»: «Не переходи дорогу на 
красный свет светофора - для «Еди
ной России» важен каждый голос!»... 

15 ноября 2011 года ПЕРМЬ Территория № 8 (19) Выбор есть! 


